

ANMELDUNG

zum Fachtag
PSYCHISCHE GESUNDHEIT - WELTWEIT

MITTWOCH, 18.04.2018

Ev. Bildungszentrum Hospitalhof Stuttgart

Ich nehme teil.

Bitte merken Sie mich für folgenden
Workshop vor:

- Making of zum Film
- Psychische Gesundheit als Menschenrecht
- Basisgesundheitsprojekt in Malawi
- Psychologische Versorgung von Geflüchteten
- "Präsenz von Geistern"
- Psychiatrieentwicklung in Deutschland
- Psychische Gesundheit in Burkina Faso

freundeskreis
YENFAABIMA

DIENTST FÜR
MISSION | ÖKUMENE |
ENTWICKLUNG
Evangelische Landeskirche
in Württemberg



FACHTAG PSYCHISCHE GESUNDHEIT

Workshops

- 1. Impuls zum Film "Die Krankheit der Dämonen" – Herausforderungen beim Dreh**
Lilith Kugler (Regisseurin)
- 2. Psychische Gesundheit als Menschenrecht – Einsatz und Chancen politischer Forderungen**
Dr. Gesine Heetderks, Netzwerk Heilberufe von Amnesty International
- 3. Malawi: Ein Basisgesundheitsprojekt integriert mental health**
Dr. Beate Jakob, Difäm
- 4. Versorgungslücken schließen – Psychologische Versorgung von Geflüchteten**
Dr. Elisabeth Fries, refugio stuttgart e.V.
- 5. "Präsenz von Geistern" und traditional healing**
Pfr. Gregson Erasmus (Südafrika/DIMOE),
Pfr. Bona Samosir (Indonesien/DIMOE);
Timothée Tindano, Yenfaabima
Übersetzung: Mirjam Kugler / Moderation: Heike Bosien
- 6. Psychiatrieentwicklung in Deutschland - Von der Anstalt zum System der gemeindepsychiatrischen Versorgung**
Prof. Dr. Jürgen Armbruster (Evang. Gesellschaft, eva)
- 7. Psychische Gesundheit in Burkina Faso**
Tankpari Guitanga, Gründer von Yenfaabima,
Übersetzung: Rudolf Schmid, Freundeskreis Yenfaabima

ANMELDUNGEN UND KONTAKT

Zentrum für Entwicklungsbezogene Bildung
Jutta Meyer, 0711-229363 - 221
zeb@elk-wue.de
www.dimoe.de/veranstaltungen
www.difaem.de/aktuelles/veranstaltungen

HERZLICHE EINLADUNG



Fachtag PSYCHISCHE GESUNDHEIT - WELTWEIT

18. April 2018 , 14.30 - 20.00 Uhr

Hospitalhof Stuttgart

Weltweit leiden rund 450 Millionen Menschen an psychischen und neuropsychiatrischen Erkrankungen. In Ländern mit niedrigem Einkommen erhalten die Betroffenen selten die notwendige medizinische Versorgung.

In Deutschland steigt die Anzahl der Krankmeldungen aufgrund psychischer Erkrankungen ebenso wie der Bedarf an Prävention und der Förderung der psychischen Gesundheit in der Bevölkerung. Auch die psychosoziale Versorgung von traumatisierten Geflüchteten ist ein Thema mit Handlungsbedarf.

Zur Sensibilisierung und Vertiefung von Einzelaspekten psychischer Gesundheit laden das *Zentrum für Entwicklungsbezogene Bildung (ZEB)* der Evangelischen Landeskirche Württemberg, das *Deutsche Institut für Ärztliche Mission e. V. (Difäm)* und der *Freundeskreis Yenfaabima* der Kirchengemeinde Stetten im Remstal herzlich ein zu einem Fachtag zu psychischer Gesundheit weltweit.

Alle am Thema Interessierten sind herzlich eingeladen!

Beate Jakob *Ralf Häußler* *Rudolf Schmid*

Dr. Beate Jakob
(Difäm)

Ralf Häußler
(ZEB/DiMOE)

Rudolf Schmid
(Yenfaabima)

MITTWOCH, 18.04.2018 14.30-20.00 Uhr

FACHTAG PSYCHISCHE GESUNDHEIT

Im Evang. Bildungszentrum Hospitalhof Stuttgart

14.30 Begrüßung

Pfr. Ralf Häußler, Zentrum für Entwicklungsbezogene Bildung (ZEB)

Impulse

Global Mental Health - Psychische Gesundheit in der Entwicklungszusammenarbeit

Dr. Beate Jakob (Deutsches Institut für Ärztliche Mission, Difäm)

Krankheitsbilder, Behandlungsansätze und kulturelle Deutungen

Dr. Gesine Heetderks (Netzwerk Heilberufe von Amnesty International)

15.30 Workshops

16.30 Markt der Möglichkeiten

17.00 Round Table - Eindrücke und Fragestellungen aus den Workshops

18.00 Imbiss

18.30 Dokumentarfilm "Die Krankheit der Dämonen"

(90 Min., Originalton mit deutschen Untertiteln)
in Anwesenheit der Regisseurin und der Protagonisten aus Burkina Faso

20.00 Ende der Veranstaltung



Hospitalhof
Zentrum für Entwicklungsbezogene
Bildung (ZEB)
Jutta Meyer
Büchsenstr. 33
70174 Stuttgart

FACHTAG PSYCHISCHE GESUNDHEIT
am 18.04.2018

Name:
Vorname:
Straße:
PLZ/Ort:
Tel.:
E-Mail: